

Les loups menacés



Souvent comparé au loup d'Amérique du Nord, le loup européen est un peu plus petit, plus maigre et plus facile à confondre avec un grand chien de berger.

Des plaines aux steppes, en passant par les montagnes, le territoire de chasse du loup est immense - plusieurs milliers de kilomètres carrés. Résistant à des températures extrêmes et très bon nageur, le loup n'hésite pas à se tremper dans des eaux glaciales pour subvenir à ses besoins primaires.

Il adapte son alimentation aux proies disponibles. Lorsqu'il ne parvient pas à se nourrir de proies sauvages, telles que les ongulés ses cibles dominantes, il est capable de jeûner pendant une semaine. Par facilité, il peut alors être conduit à s'en prendre au bétail domestique, ce qui hélas, est la source de nombreux conflits avec les hommes.

Dès le Moyen âge, l'extermination, davantage motivée par le fait que l'animal s'attaque au gibier et au bétail que par la peur collective suscitée par le loup "mangeur d'homme", débute par l'organisation de grandes battues à l'initiative des seigneurs. Les loups étaient jadis très répandus dans tout l'hémisphère Nord, puis les effectifs ont été régulés et on peut même parler d'extermination dans la seconde moitié du XIXe siècle en Europe occidentale et en Amérique du Nord.

Depuis la signature de la convention de Berne en 1990, cet animal, qui peut vivre jusqu'à 14 ans, appartient à la catégorie des espèces protégées. Cependant, le conflit Homme-Loup continue de peser sur la survie de l'espèce.

Les loups menaçants



Le loup est le plus grand membre de la famille des chiens. Pas étonnant qu'il ressemble un peu à un berger allemand! Il a cependant les jambes plus musclées et les mâchoires plus puissantes que ce dernier. De plus, le loup a une espérance de vie plus courte, soit de six à huit ans.

Les loups se promènent en meute, comprenant habituellement moins de 10 membres, bien que des meutes plus grosses existent. Généralement, la meute est menée par un couple (un mâle et une femelle), et le reste de la meute est composée de leurs enfants, et parfois même d'autres loups qui sont acceptés par les chefs.

Les loups ont un système de communication très développé. Ils montrent les dents en signe d'agressivité, lèvent la queue et la tête en signe de domination et hurlent pour prévenir les autres de leur présence. Ce hurlement est très célèbre et a donné lieu à l'expression: « hurler à la lune ».

Les loups sont de redoutables carnivores et s'attaquent souvent à des bêtes plus grosses qu'eux: caribous, cerfs, orignaux, etc. Ils peuvent aussi parfois manger des oiseaux, des serpents ou des lézards.